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理學院院長參選人 號

物理系任中元



motivation
參選動機

理學院各系所都不大

需要整合、合作



整合跨域
雙贏共利

願
景



現
況

教師 50人

助教 6人

行政 10人

大學部 752人

研究生 236人
(碩班184人 博班52人)



現
況

經費來源:
MBO 550 萬
Go stars 70萬
高教深耕 30萬

國科會計畫: (萬)
9 件 (~1,300)
6 件 (~1,200 科環)



理學科教一家

不分數理生化

理學院不大 ，唯有整合，
才有競爭力。

院級的功能，就是建立良
好平台。促進系所間之行
政/教學/研究的合作，建
立一個跨域融合的理學院。

甚至也要跟科技學院合作
(兄弟學院 )



本校非研究型大學，

產學、師培、需與

基礎科學研究並進

目
標

行政
方面

教學
方面

研究
方面



• 扁平化管理: 院部為平台，整合各系

所行政事務

• 設立專任助理，專責處理專案計畫(

科技部/教育部/農委會等)的行政工

作，讓同仁專心從事研究。各單一

系所難聘專任助理，院共聘較容易



• 建立系所間老師交流平台，加強橫

向之聯誼交流

• 整合各系所設備資源，如貴儀中心，

建立清冊並共享(可聯合科技學院 )



• 經營系友會，積極募款

• 作系所主管後盾，積極向學校反映問

題及爭取經費



• 爭取競爭型計畫

• 社群平台，即時提供公務部門/業界

計畫資訊



• 邀請國內外知名人士演講/短期授課，

提高系所知名度，學生認同度

• 爭取台積電或鴻海的大學生實習機

會，(如數學系可以討論開設量子計

算方面的學程)



• 更新教學實驗e化設備（電子白板、

多媒體）

• 爭取耗材資源，挹注化學/生科系

• 選修課程有助教，協助監考/批改

作業



• 酌增自由選修課程，先以理學院為

限，鼓勵學生跨域

• 倚重科環所，開設碳足跡/中和相關

課程



• 發揮本校特色，注重師培/提高教檢

通過率，善盡社會責任

• 積極協助各系所招生



• 設立獎學金，吸引優秀研究學生

• 建立業界產學合作平台，親自對

外接洽。



• 與科技學院合作，媒合跨院、跨

系之產學合作及募款

• 開設跨域學程（半導體、碳排、

AI、生技、量子計算）



• 系所間，共同指導學生，交流演

講，相互支援

• 爭取大學社會責任之計畫，經費

分配至各系所



• 配合學校政策，與國外交流及招

生，語言/文化多元，提升國際觀

• 與國外學校建立雙聯學位合作



• 幫化學系半導體及AI學程找師資(物理/化學是兄弟

系所 )

• 請科環所老師辦活動所需工讀生，先以物理系學生

為優先對象

之前我為整合跨域實際的作為



• 掛名共同指導生科系學生念博士班，形成雙贏局面

• 物理系數學系相互邀請演講，共貼宣傳海報

之前我為整合跨域實際的作為



一個月內辦妥臺積電來校講座

(理/科技學院以燕巢校區整體視野 )

目前我為整合跨域實際的作為



四系/科環
如何整合?



四系以科學理論，生產產品 (對象：物) 

科環用教育方法，行銷出去 (對象：人)
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• 教學評量偏頗、語言霸凌老師要改善

• 降低超鐘點 15人開課之限制

• 計畫結餘款自行運用提升到90% 甚至

95%

• 研究生耗材費由MBO支出，不應由

老師自己吸收

• 盡全力幫忙老師升等

• 幫助數學/生科系聘任老師

• 舉辦放鬆之聯誼活動，如：鐵馬遊勝、

參觀作坊、有吃又有拿

除了主要政見

還有….



校長很早就跟我說過: 要加強燕巢校區的整體規劃。

如:

• 深水國小變附小

• 蓋單人宿舍 /利用文翠樓

• 利用燕巢校區的特色，委外經營如: 野外競技場/

高爾夫練習場等，活絡燕巢校區

我們拭目以待。我也會為大家持續關注。

(現階段，老師若需要過夜/運動後洗浴，物理系有

專屬教師的浴室資源共享 !)

有夢最美希望相隨



院長的功能有三個:

找錢，招生及媒合



錢從哪裡來?
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不屈不撓堅
定據理向校
長爭取

經營系友會
有錢出錢積少成多

對外募款
/辦理營隊
增加財源



自評
• 哈佛大學校長講過: 主管責任只有

募款+調和人事

• 有理的強勢是主觀的感覺，無理的強勢是客

觀的是非

• 爭取並不一定要吵架，大家都是說理的人

• 自認為: 外溫而內方，外柔而內剛

(例如: 聘任老師，校長屬意專案。連

續3 次，被我說服，終聘專任)

• 拜訪老師，需反映問題給校長或副座，都用

清晰堅定講道理的方式，大家都愿意幫忙



我卸主任 7年! 不在其位，不謀其政

10年前經費的分配爭取跟現在大不相同

能不到一個月，邀請台積電來燕巢，請相信

我有能力對外募款

跟校長跟兩位副座溝通很順暢。

向學校要錢，我很在行的

我反而擔心招學生

提高招生數不是問題，素質才是關鍵

素質參差不齊，對老師也是一種困擾



院長就得拋下臉面、彎下腰，替各位找錢、

找學生及媒合。建立橋樑，促進合作。



院級功能，就是建立良好的平台，

對內讓各系所之教學/研究/行政

最佳化。對外搭起橋樑，媒合各界
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理學院，需要的不是一位領導者，而

是一個替大家解決問題的人，一個能

聽見呼聲、快速回應的人。
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我不是來領導大家的，我是來整合

資源、打開機會、解決問題的。



三年為您打拚

懇請一票支持


